

Mot du président
Cérémonie du 1^{er} juin 2015

Mesdames, Messieurs,

Votre présence autour de ce mémorial, montre à quel point le souvenir de nos chers disparus est intact, malgré les années passées.

Je sais que les familles qui n'ont pas pu faire aujourd'hui ce voyage, mais qui auraient aimé être parmi nous, s'associent par la pensée à cette commémoration.

Tous, nous nous rappelons la douleur qui nous a frappés lorsque la nouvelle brutale est tombée au matin du 1^{er} juin 2009, quand nous avons su que nous ne devions plus avoir d'espoir.

Cette douleur est celle qu'exprima jadis Saint Augustin dans ses Confessions, accablé par la disparition de son meilleur ami : « *La douleur de sa perte enténébra mon cœur. Mes yeux le demandaient partout, et il m'était refusé.* »

Mais la compassion et la dignité de tous ont permis à chacun de trouver du réconfort malgré la peine toujours présente.

Je souhaite que la grande solidarité qui a prévalu entre vous d'abord, et aussi entre vous et les équipes d'Air France, ait pu vous aider à trouver les forces nécessaires pour faire face à cette épreuve.

« Le grand courage, nous dit Albert Camus, c'est encore de tenir les yeux ouverts sur la lumière comme sur la mort ».

De ce grand courage, vous en avez tous fait preuve.

Aujourd'hui, c'est toujours avec la même émotion que nous nous inclinons devant cette stèle. Nous le faisons pour la mémoire de nos parents, de nos amis, de nos collègues, afin que leur souvenir reste gravé sur ces pierres.

Associations à cet hommage les victimes des accidents aériens les plus récents¹. Nous pensons à tous leurs proches qui partagent la même peine que la nôtre.

Chères familles, si nous avons un devoir de sollicitude envers vous, nous avons aussi le devoir de ne jamais relâcher ni les efforts entrepris en matière de sécurité aérienne, ni notre vigilance.

Parents, amis, collègues du vol AF 447, votre souvenir nous accompagne et nous veillons sur votre mémoire.

342 mots, 3 à 4' environ

¹ Malaysia 17 le 17/7/14, Air Algérie 5017 le 24/7/14, Air Asia 8501 le 28/12/14, TransAsia 235 le 4/2/15, Germanwings 9525 le 24/3/15